



REDES PARA EL
BIEN COMÚN



Conversatorio con Andrea Renda

Andrea Renda es investigador senior y jefe de la unidad sobre Gobernanza Global, Regulación y Economía Digital (GRID) del Centro Europeo de Estudios Políticos y Sociales de Bruselas. Fue miembro del Grupo de expertos de alto nivel de la UE sobre Inteligencia Artificial. Actualmente forma parte del grupo asesor sobre Impactos Económicos y Sociales de Investigación (ESIR), del grupo asesor sobre Estrategias de Especialización Inteligente para la Sostenibilidad de la Comisión Europea y de la Red de Expertos de Inteligencia Artificial de la OCDE. También es profesor a tiempo parcial de Política Digital en la Escuela de Gobernanza Transnacional del Instituto Universitario Europeo (Florencia, Italia), investigador CITI en el Centro de Teleinformación de la Universidad de Columbia y miembro de la Academia Mundial de Arte y Ciencia y de la Junta Consultativa Internacional del Centro de Investigación del Parlamento Europeo.

Revolución digital en la cultura, el trabajo y los Estados.

3 de noviembre 18 hs.

Primer Módulo:

Descentralización de los datos y de la información. Implicancias de la inteligencia artificial en la vida diaria.

Palabras claves: economía de plataformas, blockchain, inteligencia artificial

El avance tecnológico, expresado en un crecimiento exponencial en la capacidad de procesamiento y almacenamiento de las máquinas es un fenómeno que despierta mucho interés y en algunos casos, preocupación. ¿Podría esto llevar a mayores niveles de descentralización de los datos y de la información? ¿Cómo afectaría a la vida en sociedad? ¿Qué actividades cotidianas cambiarían radicalmente? ¿Cuáles serían los drivers de esos cambios?

Segundo módulo:

Educación y trabajos del futuro: desafíos para empresas y trabajadores.

Palabras clave: automatización, productividad, salarios, habilidades.

La automatización y la digitalización están impactando en la producción de bienes y servicios, lo que tensa fuertemente a los mercados laborales; las habilidades, competencias y saberes exigidos a las y los trabajadores, pocas veces pueden ser satisfechas por los sistemas educativos tradicionales. ¿Qué cambios podemos anticipar en el mundo del trabajo? ¿Habrán oportunidades para todos? ¿Cómo lograr un Pacto Social Tecnológico y Humanista, focalizado en el desarrollo de habilidades y oportunidades para las personas, para potenciar la empleabilidad y el desarrollo productivo? ¿Cómo puede el sistema educativo estar a la altura de los desafíos?

Tercer módulo:

Ciudadanía en tiempos de sobreinformación y nuevas gobernanzas 5.0: hacia la construcción de entornos digitales libres y seguros.

Palabras clave: noticias falsas, cámaras de eco, propiedad de los datos, privacidad, nuevas regulaciones.

Las principales potencias del mundo muestran estrategias regulatorias distintas en relación al mundo digital. ¿Cómo preparar a la ciudadanía para convivir en el mundo de la digitalización? ¿Qué cambios regulatorios se requieren para proteger los derechos de las y los ciudadanos y fortalecer los sistemas democráticos? ¿Cómo se imagina una nueva gobernanza?



Consejo
Económico
y Social



Argentina
Presidencia